
 
教頭  三田村 貴弘 

2学期を振り返って、今一番に思うのは、当校での感染拡大の波が収束し、無事終業式が迎え

られ、本当に良かったということです。 

11 月に入ってからの急速な感染拡大により、複数学級（学年）の閉鎖を余儀なくされ、縦割り

や合同学習、校外学習等を一時停止せざるを得ない状況になってしまいました。そして、２学期

一番の大行事である学習発表会を中止するという苦渋の決断に至りました。発表を楽しみにして

いた保護者の皆様には大変残念だったことと思いますが、ご理解をいただきありがとうございま

した。また、学級閉鎖や濃厚接触者として自宅待機をお願いしました保護者の皆様には、感染拡

大防止にご理解とご協力いただきました。皆様のご協力のお陰で、その後の感染拡大を防ぎ、早

くに収束を図ることができました。改めて感謝申し上げます。 

また、昨年度から準備してきた創立 20 周年記念事業の集大成でもある記念式典をオンライン

とはいえ無事開催でき、児童生徒や保護者の皆様と喜びを共有できたことも本当に良かったと感

じております。 

さて、そんな状況下でしたが、修学旅行は、小学部Ａ・Ｂコース、中学部Ａコース、中学部・高等

部Ｂコースで予定どおり実施できました。また、宿泊体験学習に代えて行った小Ａ５年・中Ａ２年・

高Ａ２年の校外学習も実施できました。いずれも仲間との大切な思い出の１ページになったことと

思います。他にも、はまなす作品展、マラソン記録会やボウリング大会、外部指導者を招いての

体験学習、学部・学年ごとに行った様々な校外学習・実習など様々な行事がありました。 

いずれも、感染リスクを減らしつつ、児童生徒にとって学びのある活動にしようと、職員それぞ

れが頭を捻り、細心の注意を払いながら実施に漕ぎ着けてきました。行事だけでなく、日常の授

業においても同様です。３学期も同様の状況が続くと思いますが、感染拡大を防ぎつつ子どもた

ちの学びを大切にし、楽しい思い出を増やせるよう、職員一同頑張ってまいります。保護者の皆

様におかれましても、変わらぬご協力を賜りますようお願いいたします。  

［記念式典の様子］ 
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＜小学部 A コース＞『集まれ、はまなすキッズ！』 
１０月から週２回の音楽の授業時間の中で、上学年（４，５，６年）と下学年（１，２，３年）に分かれて「２０周年お

めでとう！」をテーマに、学習発表会の練習に励んできました。 

 下学年の発表は、『祭りだ！ノリノリー！』でした。法被
は っ ぴ

を着てかっこよく「村祭り」を演奏し、「やっぱノリノリー！」

の曲に合わせて元気いっぱいダンスをしました。練習の過程では、太鼓のばちの持ち方やたたき方を丁寧に学

び、身体でリズムを刻むことや、ばちを天井に向け腕を突き上げるパフォーマンスが仕上がっていきました。 

 上学年の発表は、『☆キラキラナイト☆』でした。「暗くなってきたね。」「星がでてきたよ。」祭りもいよいよクライマ

ックスです。「きらきらぼし」を演奏し「ペコリナイト」の曲に合わせてポンポンを使ったダンスをしました。練習を重

ねるたびに演奏やダンスが上手になっていく様子は、目を見張るものがありました。 

 学習発表会が中止となってしまったことは大変残念ですが、学習発表会に向けて練習を積み重ねてきたこと

は、確実に子どもたちの実力となり、心に残ることと思います。 

 保護者の皆様には、体調管理や子どもたちへの励ましなど、様々な場面でご理解とご協力をいただき、ありがと

うございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜小中高Ｂコース＞『お楽しみツアーへご案内！！』 
今年度の B コースの発表は、『小中高 B コースお楽しみツアーへご案内！！』 と題して、楽しかった活動や

思い出の一場面を、得意な動き等で再現しました。プップー。それでは出発進行！ 

春。お祭り遊びからは「えんま様へのお参り」と「金魚釣り」。えんま様に見つめられてドキドキしながら、ひもを

ぎゅっと握り、鈴を鳴らしてお参りできました。金魚釣りは大物の釣り上げに成功！ 

夏といえば「花火大会」。久し振りの柏崎の花火。高 B の花火師が三種類の花火を打ち上げました。 

秋。修学旅行からは「小学部の水族博物館」と「中学部・高等部のぶどう狩り」。ゲートトレーナーで水槽トンネ

ルを歩いたり、ぶどう棚からひもを引いてぶどうを摘み取ったりできました。 

最後に、全員でフィナーレ！「ツバメ」の曲に合わせてポンポンを振ったり、動いたりしました。 

児童生徒一人一人が得意なことや学習の成果を披露でき、また、楽しんで発表することができました。保護者

の皆様には、体調管理をはじめ様々なご協力をいただきありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

＜高等部Ａコース＞『ひらけ!! 希望に満ちた 夢へのトビラ 仲間とともに Let’s Try！』 
今年度の学習発表会は、残念ながら中止となってしまいましたが、生徒たちは、学習発表会に向けて一生懸

命練習に取り組んできました。学部集会や音楽・体育の時間に行った練習では、振り付けや歌詞を覚え、みんな

で心をひとつにダンスを踊ったり、歌唱したりしました。 

 高等部の発表は『ひらけ！！希望に満ちた 夢へのトビラ 仲間とともに Ｌｅｔ‘ｓ Ｔｒｙ！』でした。 

「HAPPINESS」のダンスは、上越地区特別支援学校のダンス交流会に向け、プロの振り付け師の方から振り付

けをしていただいたもので、皆様に「幸せ」を届けたいという気持ちで踊りました。「翼をください」は、未来に羽ば

たくために希望をもって頑張ろうという気持ちで心を込めてギター伴奏で歌唱しました。 

保護者の皆様には、体調管理や生徒たちへの励ましなど多くの場面でご協力いただき、本当にありがとうござ

いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学部Ａコース 『懐かしの名曲をみなさんと♪ 見たい! 聴きたい! 踊りたい! 』 

今年度の中 A の発表は、ディズニー映画でおなじみの「美女と野獣」と、昭和の名曲「Y．M．C．A．～ヤングマ

ン～」の合奏・ダンスです。 

「美女と野獣」では、トーンチャイムの和音がきれいに響くように、合図をよく見て、同じグループの友達とタイミ

ングを合わせて鳴らすよう心掛けました。キーボードは２つのパートが掛け合いながらメロディーを奏でます。その

ため担当の生徒たちは授業だけでなく昼休みも利用して何度も練習を行いました。演奏動画では、ぜひ、トーンチ

ャイムの美しい和音とキーボードの掛け合いに注目してお聴きください。 

「Y．M．C．A．～ヤングマン～」では楽しい雰囲気が伝わるように笑顔でダンスを踊ったり打楽器を演奏したりし

ています。画面越しにはなりますが、中 A の最高のダンス・演奏を 「見て 聴いて 踊って」、一緒に音楽を楽しん

でいただけたら幸いです。 

 



＜防災食体験＞ 

 １１月２４日（木）に防災食体験を実施しました。学校ではご飯や 

クラッカーなど様々な防災食を備えていますが、今回はアルファ米を 

水でもどして試食しました。実際に食べることで「意外とおいしい。」 

「作るの簡単。」などと子どもたち同士で感想を伝え合っていました。 

 

＜第二回避難訓練＞ 

 １１月８日（火）に第二回避難訓練を実施しました。今回は地震からの原子力災害を想定した訓練となり、

保護者の方々からもご協力いただき、引き渡し訓練も併せて行いました。事前指導では、地震や原子力災害が

起きたときの身の守り方を学習し、訓練当日、子どもたちは放送や教師の指示をよく聞いて、落ち着いて行動

することができました。事後指導では、「災害はいつ発生するか分からないが、まず落ち着いて行動することが

大切である。」ということを子どもたちと改めて確認しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

１0日（火） ３学期始業式 下校（給食なし） 

出欠席の記録回収 諸経費振替日               

 １1 日（水） 身体測定（高Ａ）           

 １２日（木） 身体測定（中Ａ）             

 １３日（金） 身体測定（小Ａ）  

      ＰＴＡ役員選考会        

                         

１６日（月） 身体測定（Ｂコース） 

      高等部入学者選考出願（～1／2０） 

２０日（金） ＰＴＡ広報部会 

 ２６日（木） 職業講話 

     障害年金説明会 

学校入口付近の市道(柏崎 11-109 号線)の拡幅工事が事業化されました 

  令和４年６月２日付けで市の道路河川課に要望した標記の件について、１２月７日に事業化されたと

いう回答をいただきました。Ｒ５年度からＲ８年度に掛けて測量と用地買収を進め、Ｒ９年度とＲ１０年度

に改良工事を行う予定です。保護者の皆様の熱い思いが市に届き、長年の懸案事項の一つが解決す

る見通しが立ちました。ありがとうございました。 

学習発表会の動画視聴ならびに DVD 販売について 

この度の学習発表会の中止についてお知らせした際、「これまでの練習してきた成果を保護者の皆

様にご覧いただく何らかの方法（録画した動画を来校時に見ていただくなど）を考える」とお伝えし

ました。 

２学期の学習参観時は、感染防止対策のため集団での練習ができなかったため、録画・編集が間に

合わずご覧いただけませんでした。次にご来校いただく一番早い機会が、３学期の個別面談（２月）

になりますので、面談の際や待ち時間などにお子さんの発表の様子をご覧いただこうと考えていま

す。また、運動会や記念式典、全学部・コースの発表をご覧いただける DVD も後ほど購入希望をとら

せていただきますので、よろしくお願いいたします。 


